

Le prix de l'eau toujours plus haut



Tél : 081/248811 - infonam@lavenir.net • Quotidien - 97^e année N° 143 • 1,20 €

AA + W - Fotolia

6

- Le prix de l'eau a augmenté de 80 % en Wallonie en dix ans. Et ce n'est pas fini.
- D'ici 2020, nous paierons notre eau entre 5,50 et 6 € le m³, contre 4,67 € aujourd'hui.
- En cause, le coût des eaux usées et la diminution de la consommation.

« Celui qui a une citerne et ne paie rien pour ses eaux usées, c'est son voisin qui paie pour lui. »
Alain Gillis, AQUAWAL

5 milliards ont été investis ces dix dernières années en Wallonie pour l'épuration et la distribution de l'eau.

5 milliards ont été investis ces dix dernières années en Wallonie pour l'épuration et la distribution de l'eau.

« Celui qui a une citerne et ne paie rien pour ses eaux usées, c'est son voisin qui paie pour lui. »
Alain Gillis, AQUAWAL

Le prix de l'eau va encore augmenter

Hors inflation, la facture d'eau augmentera encore d'au moins 20 centimes par an et par m³ jusqu'en 2018 ou 2019. Le secteur exige des mesures.

• Jean-Christophe HERMINAIRE

Le prix de l'eau a augmenté de 80 % en Wallonie en dix ans, passant de 2,53 € le m³ en 2005, à 4,67 € en moyenne en 2014. Et ce n'est pas prêt de s'arrêter. Si Alain Gillis, le président d'Aquawal, espère pouvoir contenir au niveau de l'inflation l'augmentation des coûts liés à la production et à la distribution d'eau (57 % de la facture), ceux liés à l'assainissement (37 %) devraient encore augmenter de 20 centimes par mètre cube et par an, pour ne se stabiliser à l'inflation que dans 4 ou 5 ans !

Et encore, dit-il, « seulement si » le gouvernement prend des mesures pour soutenir le secteur (voir ci-dessous). Les prévisions actuelles tablent sur un prix entre 5,5 et 6 € le m³ d'ici 2020.

Le patron de la fédération qui regroupe tous les acteurs du secteur

Facture totale pour 100 m³ en 2014 : 467,06 €.

En application du principe du « Coût-Vérité », le prix moyen de l'eau a augmenté de 80% depuis 2005 en Wallonie.



C'est essentiellement la part liée à l'assainissement qui a augmenté en 10 ans.

Le prix de l'eau va encore augmenter

MOYENNE M³
75
euros par an

PRIX MOYEN

350
euros par an

COÛT
1 €
par jour par ménage

aux normes. « Un avertissement, sans sanction financière », explique Jean-Luc Martin, président de la SPGE. Mais si la Wallonie dispose à présent de 420 stations d'épuration, il faudra encore construire 250 petites stations avant d'assainir 98 % du territoire. En Flandre, pour davantage d'habitants, la moitié de stations suffit ■

La Belgique était un très mauvais élève pour la qualité de ses eaux et l'Europe menaçait de très lourdes amendes. Il a fallu combler d'urgence le retard. Et on n'y est pas arrivé puisque, en octobre, nous sommes condamnés en « premier manquement » parce que 40 petites agglomérations (2000 à 10 000

économies (douches, électroménager plus performant) ! Et Aquawal s'attend à 10 % de baisse encore, dans les années à venir.

2) les sommes énormes qu'il a fallu emprunter pour les investissements dans le renouvellement des réseaux de distribution (2 millions d'euros) et surtout pour l'assainissement (37 %) devraient encore augmenter de 20 centimes par mètre cube et par an, pour ne se stabiliser à l'inflation que dans 4 ou 5 ans !

Et alors que les coûts sont à 80 % indépendants du volume vendu. Paradoxe cruel : les gens paient leur consommation moyenne (75 m³ par an), le budget eau de ville représente moins d'1 € par jour. Il justifie aussi cette augmentation de tarif de deux manières :

1) la baisse de la consommation alors que les coûts sont à 80 % indépendants du volume vendu. Paradoxe cruel : les gens paient leur